

**ENSAYO: CARACTERÍSTICAS Y CONDICIONES DE LA  
EDUCACIÓN ABIERTA Y  
FLEXIBLE.**

**PROFESORA: MAYWALIDA CANDELARIA HERNANDEZ  
ORDOÑEZ**

**PRESENTA AL ALUMNO:**

**JORGE LUIS BRIONES HERRERA**

**GRUPO, SEMESTRE y MODALIDAD:**

**“A” 3°. Cuatrimestre, Semiescolarizado**

**Frontera Comalapa, Chiapas a 11 de junio del año 2020**

## **CARACTERÍSTICAS Y CONDICIONES DE LA EDUCACIÓN ABIERTA Y FLEXIBLE.**

La educación es algo muy importante para todo ser humano en estos tiempos ya que con esto se obtienen más conocimientos, nuevas técnicas, habilidades y servirá para tener mejores oportunidades de trabajo, mejor condición de vida y aprender a comportarse de buena manera ante la sociedad, en los últimos tiempos se ha visto que el estudio ha generado grandes oportunidades para toda persona y a cambiado sus forma de pensar creando mejores ideas para el mundo.

La educación abierta busca un modelo más flexible en donde todos las personas tengas las facilidades de estudiar, se adapta a los tiempos de cada estudiante y así elimina obstáculos que por algún motivo hicieron no poder continuar, también busca que todos tengan un acceso a la educación, y a que cada estudiante formule su curriculum basado en sus intereses, conocimientos y habilidades.

La educación abierta y flexible está jugando un papel muy importante en estos tiempos porque con esto la mayoría de las personas pueden continuar con sus estudios, y las tics es una de las ventajas que se tiene con la educación abierta y flexible, en estos momentos es lo que nos ayuda a poder seguir aprendiendo y continuar con los estudios ya que con la educación en línea se puede seguir estudiando en el lugar y horario que nos acomodemos para realizar las actividades, esto ha ayudado a los profesores y alumnos a tener mayor interacción y no cortar con el sueño de cada persona que antes era interrumpido por no poder acomodarse a los tiempos y actividades que cada escuela realizaba.

Con el aprendizaje flexible el profesor decide las competencias u objetivos a lograr de los alumnos, el alumno elige la forma de estudiar para aprenderlo ya sea por la manera en que más se le facilite o la forma que le guste pudiendo ser por medio de audios, videos, textos, etc. Con esto también ayuda a poder realizarlo en el tiempo en que nos acomodemos para enviar las actividades, esta es una de las grandes ventajas y oportunidades que ha traído el aprendizaje abierto y flexible.

Las concepciones del curriculum académico es una selección organizada de conocimientos que el alumno debe adquirir y también poder aplicarlo en la vida diaria, esto es basado en los intereses y a las características de cada estudiante, es muy importante tener en cuenta el área que el alumno desea y la forma de poder ofrecerle contenidos para que el alumno adsorba de buena manera todos los conocimientos y obtenga aprendizajes significativos.

Las características de las propuestas curriculares basadas en competencias son una organización conceptual que contiene objetivos, contenidos, recursos, metodologías etc. Esto se realiza de acuerdo a la cultura, economía, normativa e ideología, para que todo sea basado a su entorno de cada estudiante.

Los currículos basados en competencias se dirigen mucho en la vida real en todo lo que los demás profesionistas han pasado y se les ha dificultado, esto se realiza de esa forma para que los alumnos puedan aprender a resolverlo y así aplicar todo el conocimiento que obtuvieron con las estrategias realizadas.

El diseño curricular por competencias nos ayuda a orientarnos para poder realizar tareas de acuerdo a la planeación y al mismo tiempo lo hace útil y flexible para los alumnos, es por eso que este diseño es muy importante para el ámbito escolar ya que muestra lo que tiene que lograr el estudiante y los conocimientos que deben obtener para ser estudiantes de calidad y obtengan aprendizajes muy significativos.

Las competencias involucran un conjunto de conocimientos, habilidades, destrezas y actitudes como capacidades para enfrentarse a problemas que surjan y podamos resolverlos, este conjunto es muy importante que podamos desarrollarlos para ser siempre buenos estudiantes y podamos adaptarnos a las exigencias del mundo o del contexto en que nos encontremos y desempeñarnos muy bien.

Hoy en día hemos tenido la mayor parte de las personas un mejor acceso a la educación, iniciando con la educación básica que ya llegan más escuelas a lugares más rezagados o marginados para que estos alumnos puedan recibir un poco de educación y puedan desempeñarse en sus contexto, de acuerdo a la educación media superior y superior se ha brindado mas accesibilidad y flexibilidad a los alumnos debido a que todas las actividades se ajustan a los intereses de los estudiantes, así también las tics ha sido una ventaja muy importante para las personas sabiéndolas utilizar ya que con esto la escuela llega a nuestra casa, pudiendo interactuar con los profesores y acomodándonos a los tiempos y actividades que realicemos.

En estos tiempos los estudiantes desarrollan mejores competencias para poder desempeñarse de acuerdo a las exigencias que existen hoy en día y así poder competir o realizar bien los trabajos que se asignen.